



Dr. Brigitte Fuchs-Nieder
Fachärztin für Psychiatrie und Neurologie
Psychotherapeutin

Am Dominikanergrund 36
8043 Graz
Mobiltel: 0664/26 66 702
Email: gerard.fuchs@iic.wifi.at

Graz, 24. April 2002

Privatgutachten zur Anerkennung des ÖTZ-NLP mit der Methode des NLPT als psychotherapeutische Ausbildungsrichtung gemäß § 7 Psychotherapiegesetz zur Vorlage im Bundesministerium für Soziales und Generationen.

Sehr geehrte Damen und Herren!

Als Fachärztin für Psychiatrie und Neurologie und seit 1997 eingetragene Psychotherapeutin möchte ich zur Effizienz der Methode der NLPT Stellung beziehen.

Als Ärztin in Ausbildung an der Landesnervenklinik Sigmund Freud in Graz und seit 10 Jahren Mitarbeit im extramuralen Bereich habe ich mich mit Menschen, die an unterschiedlichsten psychischen und psychiatrischen Störungen litten, psychotherapeutisch auseinandergesetzt. Derzeit bin ich in der extramuralen Versorgung tätig und in der Privatpraxis seit 1998, weiters als Supervisorin im extramuralen Bereich (Tagestätten) und bei ehrenamtlich Tätigen. In beiden Berufsfeldern werden speziell Menschen mit schwierigen Problemen, schwerwiegenden psychiatrischen Diagnosen und mit Multimorbidität behandelt.

Von 1991 bis 1995 habe ich auch selbst eine Ausbildung am ÖTZ-NLP absolviert. Mit NLPT konnte ich in meiner Arbeit Erfolge erzielen, die denen meiner Kollegen in den verschiedenen multiprofessionellen Teams, die mit anerkannten Therapieformen arbeiteten, gleichwertig waren und sind.

Die Methode des NLPT, die ich im ÖTZ-NLP erlernt habe, bietet ein sehr gutes Rüstzeug, sowohl in der Selbsterfahrung, als auch eine psychotherapeutische Basis um mit der Beziehungsarbeit gut umgehen zu können und auf die verschiedenen Erfordernisse der unterschiedlichen Krankheitsbilder kompetent zu reagieren. Ich habe auch mehrfach Patienten im Längsschnitt gesehen, die von KollegInnen, die mit NLPT arbeiteten und ihre Ausbildung im ÖTZ NLP erhielten, behandelt wurden und wo sich gute therapeutische Erfolge zeigten.

Im Jahr 1995 konnte ich am internationalen Kongress: „Klinische Psychotherapie - Psychotherapie in der Psychiatrie“ an der Universitätsklinik Graz, einen Vortragsnachmittag zum Thema NLPT in der klinischen Psychotherapie mitgestalten.

Meine guten Erfahrung mit NLPT als modernes, in sich schlüssiges Modell, mit einem speziell für meine Tätigkeit notwendigen nachvollziehbarem modernen Menschenbild bestimmen meine psychotherapeutische, psychiatrische Haltung wesentlich, da ich

durch dir beim ÖTZ gelernten Konzepte gute und dauerhafte Psychotherapieerfolge erleben kann.

Es handelt sich dabei um Klienten, die sehr schwierig sind, und häufig von niedergelassenen anerkannten Therapeuten nicht übernommen werden.

Aus diesem Grund empfehle ich eine Anerkennung als Ausbildungseinrichtung im Sinne des §7 Psychotherapiegesetz.

Für Rückfragen stehe ich gerne unter obiger Adresse unter zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen


Dr. Brigitte Fuchs-Nieder

Dr. Brigitte Fuchs-Nieder
Fachärztin für Psychiatrie & Neurologie
Mobiltelefon: 0664/2666702

Veröffentlichungen zum Thema:

Klug G., Fuchs-Nieder B., Neurolinguistische Sprachmodelle (Metamodell der Sprache) und ihre Anwendbarkeit als ein Kriterium der Differentialdiagnose psychiatrischer Störungen (Pilotprojekt). In: Klinische Psychotherapie, Hrsg.: P. Hofmann et. Al. S. 56-65, Springer Wien, New York.

Klug G., Fuchs-Nieder B., Langs G., Fabisch H., Fabisch K., Possert R. Ich sag Dir was – und Du verstehst mich nicht. Das Sprachmodell der Neuro.Linguistischen Psychotherapie (NLPT) und seine Anwendung bei psychiatrischen Diagnosen. In, Theorie und Praxis der Neuro-Linguistischen Psychotherapie Hg. Schütz P. et al., 2001, S. 180-188, Jungfermann Verlag, Paderborn